
 

Seniorenbeirat Appen  

 

 
 
         Appen, 11.10.2022 
 
Protokoll der öffentlichen Sitzung des Seniorenbeirates Appen 
 
Beginn: 10.10.2022 / 16:00 Uhr      Ende: 18:10 Uhr 
 
Teilnehmer: 
 
 Ingrid Wentorp, Vorsitzende  

 Birgit Ferling 

 Eva Steindecker 

Entschuldigt fehlen 
 Rolf Bergmann 

 Wolf Tonn 

Nicht entschuldigt fehlt 
Rainer Düx 

Gäste: 
 7 Personen 

 

Tagesordnung: 
1. Regularien 

2. Genehmigung der Tagesordnung 

3. Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 07.06.2022 

4.  Bürgerfragestunde 

5. Bericht aus den Ausschüssen (hier Bauausschuss) 

6. Veranstaltungen mit dem Pflegestützpunkt 

7. Reparaturbedürftige Gehwege 

8. Veranstaltung Online-banking 

9. Verschiedenes                                                                                                            

  



 

Top1: Regularien 
Frist- und formgerechte Einladung sowie die Beschlussfähigkeit wurden festgestellt.  

 

Top 2:  Genehmigung der Tagesordnung 
Die vorgeschlagene Tagesordnung wurde einstimmig angenommen 
Zu TOP 6 bittet Frau Hörmann (DRK) um das Wort 

 
Top 3:  Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 07.06.2022 
 Das Protokoll wurde mit einer Gegenstimme angenommen. 
 
Top 4: Bürgerfragestunde 

 Es wird vonseiten eines Gastes angeregt, den vom Seniorenbeirat erstellten  
 Seniorenwegweiser zu überarbeiten und mit Datum zu versehen. 
 Außerdem hat der Gast Anmerkungen zum Thema Bushaltestelle Rollbarg. 
 Die Vorsitzende verweist auf den TOP 5 (Bericht Bauausschuss) 
 

Top 5:Berichte aus den Ausschüssen 
 

Die Vorsitzende verliest auszugsweise aus der Niederschrift des Bauausschusses 
zu TOP 7 vor– Antrag auf Lösungsfindung für die Erreichbarkeit der Bushaltestel-
le/Briefkasten und die Aufstellung eines Wartehäuschens mit Sitzmöglichkeit –  
Der Beschluss des Bauausschusses lautet einstimmig: „Der Bauausschuss emp-
fiehlt, die Beratungen zur Erreichbarkeit der Bushaltestelle Rollbarg/Wedeler 
Chaussee erneut aufzunehmen und zusammen mit den Ämtern, dem Seniorenbei-
rat und den Anwohnern nach geeigneten Lösungen zu suchen.“ 
 
Der  o.g. Gast ist unzufrieden mit dem Beschluss und fordert ausdrücklich mehr 
Druck vom Seniorenbeirat. Die Vorsitzende erklärt, dass der Seniorenbeirat mit dem 
Beschluss vorerst sehr zufrieden ist und derzeit für den Seniorenberat kein Hand-
lungsbedarf besteht. 
 
Bürgermeister Hans-Peter Lütje erläutert weitere Maßnahmen sowie die rechtlichen 
Verhältnisse, die derzeit nicht eindeutig geklärt sind, jedoch die Gemeinde mit den 
zuständigen Behörden in ständigem Dialog steht. 
 

TOP 6: Veranstaltungen mit Pflegestützpunkt 
 
Der Seniorenbeirat hatte eine Veranstaltungsreihe mit dem Pflegestützpunkt 
(Pflegestufen, Demenz u.a.) bereits terminlich geplant, jedoch wegen steigender 
Corona-Infektionen wiederholt abgesagt. Frau Hörmann, Vorsitzende DRK Appen,  
erklärt, dass das DRK Appen eine Veranstaltung am 24. Oktober 2022 um 16.00 
Uhr im Bürgerhaus Appen zum Thema „Leben mit Demenz im ländlichen Raum“ in 
Zusammenarbeit mit der Alzheimer-Gesellschaft  geplant hat und bittet den Senio-
renbeirat ausdrücklich ebenfalls um Teilnahme. Ziel der Veranstaltung ist auch, 
beim DRK in Appen einen „Demenz-Stammtisch“ einzurichten.Frau Hörmann betont, 
dass ALLE Bürgerinnen und Bürger eingeladen sind (nicht nur Betroffene). Sie er-
läutert, dass es sich um einen relativ kurzen Vortrag handelt. Im Anschluss an den 
Vortrag können in kleinen Gruppen oder Einzelgesprächen Fragen gestellt oder 
Probleme erörtert werden. 



Der Seniorenbeirat begrüßt ausdrücklich die Initiative von Frau Hörmann und freut 
sich über die Teilnahme an der Veranstaltung. 
 

TOP 7: Reparaturbedürftige Gehwege 
 
Der Seniorenbeirat trägt vor, dass an einigen Stellen Gehwege für Rollato-
ren/Rollstühle schlecht und nicht gefahrlos zu benutzen sind, z.B. Siedlungs-
weg/Wedeler Chaussee, Op`nBouhlen u.a.. 
Zum Teil sind die Ursachen bei Anwohnern zu suchen. Die Anwohner haben zum 
Teil versäumt, die Heckenbepflanzungen neben den Gehwegen freizuschneiden. 
 
Herr Lütje bittet um Nachricht, wenn solche Mängel beobachtet werden und wird 
diese an entsprechende Stellen weiterleiten.  
Außerdem wird festgestellt, dass Mülltonnen immer wieder Gehwege verstellen. 
Herr Lütje bittet die Anwohner um Unterstützung, die Tonnen nicht zu früh an die 
Straßen zu stellen und ggf. Nachbarn zu bitten, die Tonnen wieder nach Leerung 
zurückzustellen. 
 

TOP 8: Online-banking für Senioren 
 
Aufgrund der Schließungen vieler Bankfilialen möchte der Seniorenbeirat den Se-
nioren die „Angst vor Internet – Nutzung einer Homepage, z.B. Amt oder online-
Bestellungen und online-banking“ nehmen. Nach derzeitigen Umfragen besteht 
eher wenig Interesse der Senioren. Das Internet steht vielen Senioren nicht zur Ver-
fügung, oder Familienangehörige unterstützen die Senioren. 
Herr Lütje hatte sich bereit erklärt, für die Senioren diese Fähigkeiten in einem Vor-
trag mit Beispielen zu erläutern.  
Der Seniorenbeirat beschließt, einen Flyer/Einladung mit Datum in Absprache mit 
dem Bürgermeister zu entwickeln und möglichst flächendeckend zu verteilen. Frau 
Hörmann erklärt sich bereit, den Flyer beim auch beim Seniorennachmittag des 
DRK zu verteilen „Wichtig ist: Anmeldung ist erforderlich!“ mit entsprechenden 
Telefonnummern, um zunächst den Bedarf zu ermitteln!  
 

TOP 9: Verschiedenes 
 
Tag der Vereine: Die Gemeinde möchte im Sommer nächsten Jahres allen Appener 
Vereinen eine Plattform bieten, sich vorzustellen. Die Planungen sind noch nicht 
abgeschlossen. Der Seniorenbeirat begrüßt die Veranstaltung und beschließt ein-
stimmig, dabei zu sein und bis zur nächsten Sitzung Vorschläge für die Präsens des 
SBR zu machen. 

 
 
 
 
 
 
________________________________ 
gez. Ingrid Wentorp    
Vorsitzende 


